

## ASESINATO.

Refiero el siguiente el *Diario Comercial de Veracruz*:

"En la noche del domingo último ha sido perpetrado, en una avenida de la calle de Puebla Nueva, un asesinato, horrible.— Hallábase Bartolo García, cajador, tranquilamente en su casa, cuando penetró en ella Juan Zamudio, matriculado, pretendiente de amante de la hija de aquél, y apagó la vela que ardía sobre la mesa. García se puso inmediatamente de pie; pero antes de que pudiera saber con quién se las había y tomar una actitud defensiva, recibió en el cuello una tremenda cuchillada. La cabeza del herido fue casi separada del tronco."

"El homicida, capturado por la policía, está a disposición de los tribunales.

"Bartolo García tenía un antecedente lugubre. Hacía cerca de veintitres años había quitado la vida a un individuo llamado Diego Rojas.

"Quién a hierro mata, a hierro muere."

## SOCIÉDAD.

En Sinaloa se está formando una sociedad para llevar a efecto el proyecto de echar el agua del río Humaya a la ciudad de Culiacán. Se formará un fondo de \$20,000 dividido en 400 acciones de \$50 cada una.

## UN PRODIGIO QUIRURGICO.

Jesse, un niño de once años, hijo de Mr. Morgan, ciudadano de Canterbury, cayó a fines de 1873 en un depósito que contenía una solución de potasa en agua hirviendo. Cayó de pie y el líquido cubrió sus piernas y muslos, destruyendo instantáneamente la piel de dichos miembros. Descubriéronse además que la acción de la potasa había sido tal que no había dejado cicatriz alguna que produjese una nueva piel. El niño sufrió por largo tiempo horribles tormentos y al fin un jóven doctor emprendió a ruegos de la familia, la creación de un pie completo para aquel cadáver vivo. Para ello arrancó pequeños pedazos de piel a los parientes del paciente, a algunos fieles servidores de la familia que se prestaron a ello y a muchos amigos y visitantes. Mas de dos mil pedazos de piel, muy pequeños, han sido arrancados así de otras personas por medio de unas pinzas y colocados sobre la carne viva del jóven Morgan, donde al hundirse depositaron nuevas cicatrices que al poco tiempo comenzaron el trabajo de cubrir los miembros enfermos. Hoy el paciente puede andar, y aunque padece gran debilidad, su curación completa es considerada como segura.

## MANGA DE AGUA.

La noche del viernes 11 descargó una tromba en los llanos de la hacienda de Monte Blanco.

Los destrozos han sido considerables lamentándose algunas desgracias personales.

Francisco Falcón, vecino de Chocaman, fue víctima de un rayo, y se cree que la corriente arrastró al lechero de Monte Blanco, pues hasta hoy no se tienen noticias de él.

## MANEJOS ELECTORALES.

Leemos en el *Voto Público* de Celaya: "Por las noticias que hemos adquirido y por lo que aquí mismo está pasando, venimos en conocimiento de que en todas las poblaciones del Estado, se están usando, por las autoridades, los más espurios para contrariar la voluntad del pueblo en los próximos comicios. Piensen bien lo que hacen esas autoridades con faltar al más sagrado de sus deberes, porque hoy, no obstante tener ellas los elementos oficiales, el pueblo está dispuesto a luchar en el terreno de la ley y no dejarse burlar como otras veces."

## PERROS ENVENENADOS.

Dijo un colega de esta capital: "Una apreciable familia a quien conocemos, acaba de sufrir una terrible desgracia por el sistema injerto y torpo que se emplea para envenenar a los perros. Es el caso, que el perro perteneciente a la familia a que nos referimos, llegó a la casa en los momentos en que lo acababan de aplicar el veneno por medio de la jeringa. Se había lamido y comenzaba a sentir los primeros síntomas de la muerte. El perro se quejaba lastimosamente, y una de las niñas, con la inexperiencia propia de su edad, suó a recitar al perro, puso su manecita sobre el veneno y después invirtiéndole la boca. En los momentos que escribimos, la niña está muy grave, no obstante los esfuerzos que los médicos han hecho para salvarla."

Esperamos que las autoridades dispondrán lo que crean conveniente, si fuere que no se repitan casos como el que denunciaremos.

## LOS SRES. ANTILLON Y MUÑOZ LEDO.

Leemos en el *Voto Público* de Celaya: "Muy pocas dotes para gobernante debe tener el Sr. Lic. D. Manuel Muñoz Ledo, cuando los partidarios de su oficial candidatura, no hallando manera de prestigiarla, han adoptado el extravagante partido de insultar y calumniar al general Antillon, como si de los defectos que se le suponen a éste pudieran deducirse las buenas cualidades de aquél."

Si tan absurdo expediente no probara la más refinada malicia por parte de los que lo usan, sería indicio seguro, no solo de falta de buen criterio, sino del simple sentido común.

Pero admitiendo por un momento que sean ciertos los defectos que se le atribuyen al Sr. Antillon, ¿cuáles son los títulos que hacen digno de la estimación pública al Sr. Muñoz Ledo?

Todo el mundo sabe que el primero, durante la guerra de tres años, ha concursado al frente de las fuerzas del Estado a todos o casi todos los campos de batalla, en defensa de la causa de la libertad, y la reforma; obteniéndose algunas veces la victoria por el oportuno auxilio que prestó al ejército del pueblo, como sucedió en Loma Alta.

De esto se ha formado un expediente en la secretaría de guerra, en el que, además, están comprobados todos los hechos referentes a la carrera militar de nuestro candidato desde la fecha en que la comenzó, que fué en el año de 44.

Y si decimos que todo el mundo sabe aquello, nun los mismos enemigos del Sr. Antillon, que no pueden negarlo, también decimos que todo el mundo ignora lo que la patria le debió en ese tiempo al Sr. Muñoz Ledo y lo que éste haya hecho entonces en favor de nuestras instituciones.

El Sr. Antillon, acriollado patriota, se ha batido en contra del ejército francés en el memorable sitio de Puebla de Zaragoza; y la historia lo ha señalado como uno de los principales y valientes defensores de esa heroica plaza.

El Sr. Muñoz Ledo, el inatacable liberal, ha servido, en ese tiempo, según la voz pública, no desmentida, a la intervención y al imperio.

El Sr. Antillon—mal gobernante—según los periódicos gobiernistas de hoy, pudo, no obstante, como primer acto de su administración, crear la contabilidad y arreglar la hacienda pública; impulsando luego el desarrollo de las mejoras morales y materiales del Estado hasta un grado desconocido antes y del cual se ha descendido hoy mucho.

Y mientras nuestro candidato, sin embargo de ser pésimo gobernante, según los patrionales del Sr. Muñoz Ledo, procuraba el engrandecimiento y la prosperidad de Guanajuato, ¿qué otra cosa hacia el mismo Sr. Muñoz Ledo si no conspirar contra la integridad del Estado, siendo como fué, el más astringido partidario del Estado del Centro, cuyo gobierno protendía?

Firmado el paralelo por nosotros, el público sabrá hacer las distinciones.—La Redacción."

## DESGRACIA.

El dia 21 del actual, en la tarde, cayó un rayo sobre el alta bandera que estaba colocado en la azotea de la garita de Tlaxcala. Rompió el caracol, las vidrieras de las piezas de la habitación, y fué a herir a un individuo que por gnarecerse del agua, se había refugiado bajo el portal de la garita.

## ASALTO A UNA CASILLA.

La instalada en los bajos de la casa número 2 del callejón de San Juan de Dios, fué asaltada cerca de medio dia por un gendarme, que en traje de paisano se apoderó de su cocho, arrabatando al párroco y huyendo en seguida.

Paróce que, injusto D. Luis del Carmen de que la elección de esa casilla la estaba perdiendo su candidato (un sub-inspecto que a la vez fué nombrado empadronador), recurrió a la diligencia de extraer por la fuerza al párroco, y de esa manera quitar la elección que, si se lleva a efecto, de seguro hubiere valido contrapresto al Sr. de Curiel.

Esta es noticia de nuestro reporter.

## EL MAGNETIZADOR PIETRO D'AMICO.

Una carta que publica el *Siglo*, asegura que el Sr. D'Amico hace grandes progresos en la ciencia del magnetismo, en la ciudad de Córdoba.

Bien, muy bien.

## EL MINISTRO ALEMÁN.

Se dice que el representante de Alemania en México, ha recibido instrucciones de su Gobierno para retirarse, en caso de que México no nombre cuanto antes una persona que lo represente.

Sabí algo de esto el *Diario*.

## LA VISPERA DE LAS ELECCIONES.

Hé aquí lo que dijeron algunos colegas:

"Quejas.—Considerable número de personas se quejan de no haber recibido boletas para las elecciones que se verificarán mañana.—(El Siglo).

"Boletas.—Infiabilidad de personas se quejan de que no se les han repartido boletas para nombrar electores y de que ni siquiera se las ha empadronado.

Culpable, y mucho, es de ésta falta gravísima, la comisión municipal de elecciones, que parece haber hecho lo posible porque en las casillas solo voten los correligionarios políticos.—(El Monitor).

"El Mensajero.—Quiero este colega devanecer con un párrafo de gacetilla, lo que está en la conciencia de todos los habitantes de esta capital, respecto a las elecciones en la capital, que hoy se verificarán dirigidas únicamente por el Sr. Curiel.

"No somos nosotros quienes acusamos a ésta autoridad, deingerirse en un asunto que no le corresponde, es la prensa y son todos los hombres honrados del Distrito.

No creen el Mensajero que desonros que el benitismo no se presentó a la lucha, nada menos que eso, lo único que consumamos es que el gobernador, abusando de la confianza con que lo honra el ejecutivo, hay determinado quienes y quienes harán las elecciones de hoy.

Con esta conducta, más que a preparar un triunfo, provoca el Sr. Curiel una exaltación en los ánimos, que bien puede ser la causa de algún conflicto, que dicho funcionario tiene que evitar, siquiera para no contrarrear una grava responsabilidad.

Hasta hoy, mientras que casi todos los periódicos acusan de determinados abusos al partido que en las elecciones dirige el Sr. Curiel, todavía no pudo el Mensajero denunciar un solo atentado del partido gonzalista u otro alguno, ni creemos que más tarde pueda formular un cargo fundado, porque por más que el colega crea que dicho partido está "muy allegado a palacio," lo está más a la ley, que respetará siempre, cualquiera que sea el resultado de las elecciones.—(La Tribuna.)"

"Abusos.—Parece que se han cometido muchos por los agentes de la candidatura de Benítez a la hora de empadronar, pues muchos ciudadanos se han quedado fuera de cortadura, tan solo porque se les han creído amigos de otro candidato.

Este proceder es indigno.—(El Vigilante.)"

## TABACOS DE VERACRUZ.

El Sr. Angel Núñez Ortega, ministro de México en Bélgica, recomienda al gobernador de Veracruz remita a Bruselas muestras de tabacos del puerto y de la costa.

Parécenos buena la idea.

## EN LAS CADENAS.

Refiero un colega, que se presentan todas las noches dos individuos de muy mala traza, pidiendo limosna, esto a pesar de no tener más que el pan en la boca.

Bueno sería que la policía tomase cartas en este asunto, y que si verdaderamente son mendigos, los lleven al asilo, y si no, a lugar más conveniente.

Eso es lo que se dice.

Lo que me honro en participar a vd., para conocimiento del primer magistrado de la República.—J. Caceres.

Es copia. México, Junio 25 de 1880.—J. Montesinos, oficial mayor.

## LA SRA. AMPARO SAN JUAN.

Esta jóven actriz, segunda dama de la compañía que trabaja en el teatro Principal, falleció el sábado de la semana pasada.

Que duerna en paz.

## DERROTA DE MARQUEZ.

República mexicana.—Ministerio de guerra y marina.—Telégrama de Hermosillo del 6.—Depositado en Mazatlán el 16 de Junio de 1880.—Recibido en palacio el 25 de Junio de 1880.

Que duerne en paz.

## CINCIERDO SECRETARIO DE GUERRA.

Márquez derrotado en Mateboca, 7 leguas Ures, por general Otero. Combate librado. Aun no hay pormenores. Felicito a vd. y al señor presidente por este resultado.—General Carbó telegrafía por su parte.

Luis E. Torres.

Es copia. México, Junio, 25 de 1880.—J. Montesinos, oficial mayor.

Republiquea mexicana.—Ministerio de guerra y marina.—Telégrama de Hermosillo del dia 6.—Depositado en Mazatlán el 16 de Junio.—Recibido en palacio el 25 del mismo.

Que duerne en paz.

## CINCIERDO MINISTRO DE GUERRA.

Unas 700 personas se presentaron a la elección de la capital, que hoy se verificarán dirigidas únicamente por el Sr. Curiel.

No creen el Mensajero que desonros que el benitismo no se presentó a la lucha, nada menos que eso, lo único que consumamos es que el gobernador, abusando de la confianza con que lo honra el ejecutivo,

hay determinado quienes y quienes harán las elecciones de hoy.

Conciencia secreto de guerra:

Márquez derrotado en Mateboca, 7 leguas Ures, por general Otero. Combate librado. Aun no hay pormenores. Felicito a vd. y al señor presidente por este resultado.—General Carbó telegrafía por su parte.

Luis E. Torres.

Es copia. México, Junio, 25 de 1880.—J. Montesinos, oficial mayor.

Republiquea mexicana.—Ministerio de guerra y marina.—Telégrama de Hermosillo del dia 6.—Depositado en Mazatlán el 16 de Junio.—Recibido en palacio el 25 del mismo.

Que duerne en paz.

## CINCIERDO MINISTRO DE GUERRA.

Unas 700 personas se presentaron a la elección de la capital, que hoy se verificarán dirigidas únicamente por el Sr. Curiel.

No creen el Mensajero que desonros que el benitismo no se presentó a la lucha, nada menos que eso, lo único que consumamos es que el gobernador, abusando de la confianza con que lo honra el ejecutivo,

hay determinado quienes y quienes harán las elecciones de hoy.

Conciencia secreto de guerra:

Tráeselo a vd. parte oficial del general J. T. Otero y del gobernador de Sonora:—Dicen así: "Campo de Mateboca, Junio 5 de 1880.—Señor general Carbó.—Acabo de derrotar a Márquez que por fin hizo resistencia. Lo perseguí activamente; no doy aviso pormenorizado porque no lo levantado el campo.

Hoy volvieron a Ures a dar parte detallado.

Felicito a vd. por el buen resultado de sus acortadas disposiciones.—J. T. Otero.

Es copia. México, Junio, 25 de 1880.—J. Montesinos, oficial mayor.

Republiquea mexicana.—Ministerio de guerra y marina.—Telégrama de Hermosillo del dia 6.—Depositado en Mazatlán el 16 de Junio.—Recibido en palacio el 25 del mismo.

Que duerne en paz.

## CINCIERDO MINISTRO DE GUERRA.

Unas 700 personas se presentaron a la elección de la capital, que hoy se verificarán dirigidas únicamente por el Sr. Curiel.

No creen el Mensajero que desonros que el benitismo no se presentó a la lucha, nada menos que eso, lo único que consumamos es que el gobernador, abusando de la confianza con que lo honra el ejecutivo,

hay determinado quienes y quienes harán las elecciones de hoy.

Conciencia secreto de guerra:

Tráeselo a vd. parte oficial del general J. T. Otero y del gobernador de Sonora:—Dicen así: "Campo de Mateboca, Junio 5 de 1880.—Señor general Carbó.—Acabo de derrotar a Márquez que por fin hizo resistencia. Lo perseguí activamente; no doy aviso pormenorizado porque no lo levantado el campo.

Hoy volvieron a Ures a dar parte detallado.

Felicito a vd. por el buen resultado de sus acortadas disposiciones.—J. T. Otero.

&lt;p